

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 96 (1951)
Heft: 10

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 19.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

REVUE MILITAIRE SUISSE

RÉDACTION : Colonel-brigadier Roger Masson

ADMINISTRATION : Av. de la Gare 33, Lausanne. Tél. 23 36 33. Chèq. post. II. 5209

ANNONCES : Publicitas S. A. succursale, rue Centrale 15, Lausanne

ABONNEMENT : Suisse : 1 an Fr. 12.— ; 6 mois Fr. 7.— ; 3 mois Fr. 4.—
Etranger : 1 an Fr. 15.— ; 6 mois Fr. 9.— ; 3 mois Fr. 5.—

Prix du numéro : Fr. 1.50

Débuts de guerre

L'attaque brusquée de mai 1940 contre la Hollande et la Belgique

INTRODUCTION

A la guerre, les succès et les revers ne résultent pas uniquement de l'activité des chefs. Les réactions de la troupe — parfois d'une poignée d'hommes — sont souvent déterminantes. L'étude des événements doit donc, si l'on veut en retirer des leçons utiles et non trompeuses, être poussée très loin vers le bas, avec le souci, unique, de rétablir les faits dans leur intégrité. Alors apparaissent les dévouements et les défaillances dont on cherchera à déterminer les suites et, de ces dernières, les causes.¹

¹ A cet égard, les exposés faits, sur place, à quelques membres de la Société suisse des officiers — qui, sous l'experte direction du major Eddy Bauer, eurent récemment le privilège de parcourir les régions où se déroulèrent les principaux engagements du 10 mai 1940 — furent remarquables et instructifs au plus haut degré. Leurs auteurs (le major-général Van Hilt en, chef de la section historique de l'E.-M. néerlandais, le major Lemmens et le capitaine Ver Bruggen de l'armée belge, s'entendirent à les rendre plus vivants par les récits de témoins ou d'acteurs. Préoccupés de ne pas altérer la vérité, ces guides — on ne saurait faire un meilleur éloge de leur compétence — réussirent ainsi à plonger leurs camarades suisses dans une *ambiance* qui leur était inconnue, celle *de la guerre*.

Ces lignes ne sauraient la rendre. Puissent-elles cependant éveiller l'attention de nos officiers, leur donner à réfléchir et les engager à participer à des excursions de ce genre.